

CHAPEAUX POUR LE PRINTEMPS 1897

‡ ‡ Agent de gros au Canada des célèbres fabricants suivants ‡ ‡

D'ANGLETERRE :

W. WILKINSON & Cie,

GORDON BENNETT & Cie,

HENRY CARTER,

JOHN WHITE & Cie,

QUALITÉ, GENRE et FINI insurpassables

◆ Z. PAQUET ◆

7 Place Victoria,
MONTREAL.

165-171 Rue St-Joseph,
QUEBEC.

— LA —

"Semaine Commerciale"

9 RUE ST-ANTOINE Téléphone 744.

ABONNEMENT A

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

Par année.....\$3.00
Pour 6 mois..... 1.00

Pas d'abonnement pour moins de 6 mois.
Les avis de refus d'abonnement,—il en sera de même des avis de changement d'adresse,—ne vaudront que s'ils sont adressés directement au bureau du journal, par écrit ou autrement.

TARIF DES ANNONCES

1ère insertion..... 10c. la ligne
Insertions subséquentes..... 8c.

MESURE AGATE

Atelier Typographique de

"LA SEMAINE COMMERCIALE"

ATTENTION ET PROMPTITUDE

Caractères neufs et variés

Presses Modernes. . . .

Impressions en tous genres, Ouvrages de goût, Papeterie de commerce, Formules de loi, Factums, Affiches et Cartes en couleurs,

Exécutés aux meilleures conditions

Spécialité:

Papeterie imprimée pour Beurriers et Fromageries.

Attention particulière pour commandes par la poste, adressées BOITE 232.

Téléphone 744.

AUX ABONNES

Prêre de consulter le coupon d'adresse sur la première page du journal. La date inscrite en regard de votre nom indique jusqu'où votre abonnement est payé. Écrivez-nous, s.v.p., des frais de correspondance inutile, et renouvelez votre abonnement à l'échéance.

BARTHE & THOMPSON.

QUÉBEC, VENDREDI, 28 Août 1896

Nous extrayons ce qui suit des débats aux Communes :

M. Langelier—1. Quel est le chiffre de la soumission la plus basse reçue pour un service de steamers rapides entre le Canada et l'Angleterre ?

2. De qui cette soumission a-t-elle été reçue ?

3. Le gouvernement se propose-t-il de donner un contrat à ceux qui ont envoyé cette soumission, et quand ?

Sir Richard Cartwright—MM. Allan et Huddard ont fait des propositions, mais aucune n'est conforme aux plans et devis, et c'est l'intention du gouvernement de s'enquérir de cette question avant de donner un contrat.

x

On constate cette année un grand perfectionnement dans la manière de fabriquer le beurre en cette province. Avant longtemps, nous aurons une école qui se comparera favorablement avec celles des meilleurs pays d'Europe.

M. C. P. Choquette, le chimiste qui a fait l'examen du beurre du concours du 25 juin dernier à Québec, publie son rapport dans le dernier numéro du *Journal d'Agriculture*. Il a constaté que les beurres soumis étaient relativement secs, dépourvus de résidus offensifs, caséine, sucres de lait, cendres, et supérieurs aux beurres européens de choix quant à la proportion d'acides volatils. La proportion de sel varie de un à trois ; c'est beaucoup trop, dit-il.

x

Nous mentionnions dernièrement les progrès remarquables du canal de Manchester.

Il se fait un sérieux effort pour diriger de ce côté le trafic de la pulpe de bois. Une récente communication de M. Marshall Stevens, gérant de la Compagnie du Canal, à la Compagnie du chemin de fer du Lac St-Jean démontre que

Manchester tend rapidement à devenir le grand marché de ce produit, et devra compter dans les calculs des expéditeurs canadiens.

Le tableau suivant indique le mouvement d'importation de pulpe dans les principaux ports d'Angleterre en 1895 :

	Tonneaux
Londres.....	112,572
Manchester.....	64,907
Granton.....	42,301
Liverpool.....	38,484
Cardiff.....	36,566
Hull.....	28,564
Grangemouth.....	18,310
Aberdeen.....	18,217
Leith.....	15,979

Pour les 7 premiers mois de 1896, Manchester figure déjà pour 51,934 tonneaux de pulpe : ce qui confirme cette ville au second rang, avec perspective d'atteindre le premier.

x

Bien qu'en France l'opinion éclairée, le commerce et l'industrie, soient libre-échangistes, l'agriculture, c'est-à-dire la masse, est protectionniste, et la France est gouvernée par des protectionnistes.

Ceux-ci ont depuis longtemps déjà à l'étude divers projets d'impôt sur les revenus, mais n'aboutissent à rien, peut-être parce qu'ils prévoient que l'impôt sur les revenus sera, comme en Angleterre un acheminement vers le libre échange.

On ne s'est pas, au reste, encore entendu sur aucun projet d'impôt personnel, et il surgit toujours des contre-propositions pour détourner l'attention.

Le dernier contre-projet, très curieux à étudier, est tout simplement le monopole de l'alcool : l'Etat aubergiste. Un partisan du système estime qu'il ferait entrer 800 millions de francs dans les caisses du Trésor sans augmenter les charges des contribuables. Les producteurs continueraient à travailler dans les mêmes condi-